

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2021)
Heft: 1

Artikel: Stratos ou la culture du débat
Autor: Zimmermann, Caspar
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-977645>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Politique de sécurité

Stratos ou la culture du débat

Caspar Zimmermann

Rédacteur de *Stratos*

L'Armée suisse lance un nouveau magazine consacré aux sciences militaires. Il sert avant tout de plate-forme aux contributions des scientifiques et des experts suisses ou étrangers, ainsi qu'à des comptes rendus tirés de la pratique. Un des objectifs majeurs de cette publication est cependant de promouvoir les débats sur la sécurité en Suisse et la politique qui s'y rapporte. Cette revue comble ainsi une lacune dans le paysage médiatique militaire suisse.

Le nouveau magazine de l'armée consacré aux sciences militaires s'appelle *stratos*. Ce nom n'est autre que le mot signifiant armée en grec; on le trouve d'ailleurs comme préfixe dans le mot stratégie. Il résume à lui seul le but et l'essence même de cette nouvelle publication: un journal qui se consacre aux thèmes propres à l'armée sur les plans opératifs, stratégiques et politiques.

La présence de *stratos* sur la page Internet de l'Armée suisse est fondamentale pour le journal. Elle permet de publier régulièrement des écrits scientifiques et des travaux de fin d'études réalisés à l'ACAMIL, ou des expertises provenant de divers domaines de l'armée ou de l'étranger. Il existe aussi une version imprimée de la publication, qui paraît deux fois par an. En offrant ces deux variantes, la rédaction entend proposer un socle d'arguments objectifs, scientifiquement étayés, à toute personne intéressée par la sécurité de la Suisse et la politique correspondante, afin d'en débattre. Le chef de l'Armée ainsi que la rédaction qu'il a mise en place accordent une grande importance à l'indépendance scientifique de *stratos*. Les contributions doivent porter un regard critique sur les avis couramment exprimés et les voies toutes tracées. Le magazine est conçu de telle sorte qu'il permet de mener des débats au travers de répliques et de dupliques, même sur une longue période. Le lectorat est explicitement prié de communiquer ses opinions sur les divers thèmes abordés et de participer aux débats.

La première version imprimée de *stratos* paraîtra au printemps 2021. Elle traitera de la menace. Celle-ci diffère du danger par son caractère intentionnel et est la raison d'être d'une armée. Tant qu'une menace – même potentielle – existe, l'armée trouve sa justification et doit s'organiser en fonction d'elle.

La rédaction est consciente que les approches sur la menace ou autres thèmes ne pourront être conclusives. Cela n'est ni possible ni même souhaité. Le but visé est d'approfondir et d'étayer un sujet pour créer une base permettant un échange critique d'idées. On espère que les discussions seront reprises en ligne une fois la version papier publiée et que les défis que l'Armée suisse doit relever ainsi que leur nécessité seront mieux compris.

C. Z.